

Alexiff dimitió por desavenencias con Kerenski

En Halifax fueron detenidas las balijas diplomáticas de Suecia

BERLIN, 21.—Inf. of. alemán: Avisa el príncipe Ruperto que la tropa del cuarto ejército al mando del Gral Sixto Von Arnim, se sostuvo con éxito el primer día de combate de la tercer batalla de Flandes. El cañoneo de los últimos pocos días combate de la tercer batalla de Flandes presagió potente esfuerzo inglés. El ataque se efectuó en un frente de 12 kilómetros. Detrás de formidable ola de drifire más intenso vomitando por cañones y minas sobre el enemigo

Pasó el Kaiser por Budapest en camino para Sofía

avanzó al ataque esta mañana entre Langermak y Hollebreke. Participaron por lo menos 9 divisiones inglesas incluyendo varias austriacas. En muchos casos fueron apoyados por automóviles corazados y arrojadas llamas.

Después de fluctuante pelea el ene-

migo pudo avanzar hasta la profundidad de un kilómetro en nuestra zona de defensa y por Paschenda y Cheruvelt, avanzaron más. Por el oeste de Passenchaenda, fué repelido por nuestro contra ataque. Por el norte del camino Menin Iprés capturaron una parte del terreno. En todos los demás puntos los ingleses fueron repelidos habiendo sufrido grandes bajas a causa de lo encarnizado de la lucha, la heroica tenacidad de los nuestros. Re, fuerzas traídos en la tarde no pudieron ganar más terreno. Los nuestros poseen todas las aldeas de la zona de combate. Esta mañana los ingleses no renovaron la batalla. Como en las anteriores batallas de Flandes los Jefes y tropa alcanzaron la más alta eficiencia. En los demás frentes nada digno de especificar.

PETROGRADO, 21.—Savinkoff se ha enganchado como soldado raso en el batallón de la Muerte. Se informa que Alexiff ha dimitido debido a desavenencia con Kerenski pues insiste en la retirada de todos los oficiales de que se tiene sospecha de haber tenido complicidad con Korniloff.

LONDRES, 21.—Se anuncia oficialmente que en la explosión de una fábrica de municiones en Irlanda fueron muertos 9. No se ha averiguado el número de heridos.

WASHINGTON, 21.—Las autoridades británicas en Halifax, Nueva Escocia, detuvieron cuatro valijas del servicio diplomático de Suecia, que venían a Washington en el mismo vapor en que viene el Dr. Hjalmar Lundbohn enviado de Suecia y Herr Reuterswrd, primer Srio. del Ministerio de Relaciones Exteriores sueco. No se pudo saber el motivo por el decomiso manifestando la embajada británica que no tienen información a ese respecto. La segunda campaña del empréstito de Libertad dilatará cuatro semanas empezando el primero de octubre y concluyendo el 27 del mismo. Lansing ha publicado el mensaje que Bernstoff envió a Berlín en el mes de enero de este año cuyo texto se lee como sigue: "Pido autoridad para pagar cincuenta mil pesos con el fin, como en ocasiones anteriores, de ejercer influencia sobre el Congreso por medio de las organizaciones de que Ud ya tiene conocimiento, las cuales quizá impedirán que haya guerra, o si acaso estalle, lo pararán desde su principio; mientras tanto obraré en conformidad. En tales circunstancias es altamente deseable que se publique una exposición oficial alemana en favor de Irlanda a fin de ganar el apoyo de la influencia irlandesa aquí."

LONDRES, 21.—Despacho ina-

lámbrico recibido por el Almirantazgo dice que el Kaiser pasó por Budapest en camino para Sofía. Se cree que el objeto de su viaje es tratar de arreglar las dificultades surgidas entre Bulgaria y Alemania y Austria. Estas les pidieron auxilio militar a Bulgaria lo que les fué negado. Por otra parte Bulgaria pidió lo mismo a Alemania y se lo negó.

NEW YORK, 21.—Dice el corresponsal de la Prensa Asociada en Copenhague que el Municipio de Berlín anuncia que los ganados ya casi no llegan a Berlín con el resultado que la capital de recibe más que la sexta parte de la carne que le corresponde. La mayor parte de los habitantes no comen carne del todo.

NEW YORK, 21.—Avisa el corresponsal de la Prensa Asociada en Amsterdam que según el Handelstad, el domingo pasado cuando el Cardenal Mercier se dirigía a la Catedral de Amberes vestido en completo traje pontifical fué chillado por un grupo de agitadores flamencos antifranceses. La muchedumbre le vivaba, al mismo tiempo de esto resultó una asonada motivando la intervención de la policía que hizo uso de las espadas; al salir el cardenal de la Catedral lo mismo sucedió pero con aspecto más grave, pues entraron en la disputa piedras y garrotes. Dos de los agitadores fueron gravemente estropeados y varios fueron arrestados.

CAMARA DE DIPUTADOS

En el seno de la Representación Nacional causa estupor y se comenta desfavorablemente el Decreto del Ejecutivo rompiendo relaciones diplomáticas con Alemania

A las 3 y 30 p. m. se abrió la sesión.

Se leyó y firmó el acta de la sesión anterior.

QUIRÓS:—Aún cuando se nos ha convocado a sesiones extraordinarias para tratar de asuntos fijados, no debemos dejar pasar por alto el decreto del Ejecutivo rompiendo relaciones diplomáticas con Alemania. Hago moción para que la Cámara redacte una nota haciendo observar que lamenta lo hecho por el Ejecutivo. Este ha pasado por encima de las dos Cámaras, y quiero protestar de ello.

ASTÚA AGUILAR:—Yo ponga en discusión esa moción, pero debo manifestar que esta Cámara no debe lamentar o censurar un acto del Ejecutivo.

LEIVA:—Demuestre que siempre ha estado al lado de las Potencias Aliadas; que su simpatía para ellas es grande; pero que se muestra sorprendido al saber el decreto de rompimiento de relaciones con Alemania. Ninguna de las causas que el Gobierno de Costa Rica tuvo para ello, le han convencido. Alega que el Gobierno alemán no ha hecho ninguna manifestación hostil hacia este país, ni ha dado motivos para que sea odiado por los costarricenses. Declara que no cree que el Gobierno de Costa Rica haya sido ultrajado por ningún miembro alemán, para que obre de esa manera. La conducta correcta de los alemanes ha podido observarse en la colonia que radica en nuestro país. A pesar de los pesares, Alemania es la nación más poderosa del mundo; más adelante volverá a surgir y entonces su gobierno podría pedir cuentas a cada país de sus actos injustificados en su contra.

Ahora bien, por lo anotado por el señor Presidente de la

Cámara, no puedo dar el voto a la moción del señor Cortés, porque no lo permite nuestro Reglamento.

Si el señor Cortés hubiera hecho moción para que se llamara al señor Ministro de Relaciones Exteriores y en sesión secreta nos diera explicaciones más amplias sobre este asunto yo habría secundado al señor Cortés. Espero que haga moción en ese sentido.

FERNÁNDEZ GÜELL:—Yo también, como el señor Leiva, fuí ingratemente sorprendido con ese Decreto. Este país, de ninguna manera lo debía haber hecho, ¡jamás!; pero ante hechos consumados, estoy de acuerdo para que se llame al señor Ministro de Relaciones para que nos dé explicaciones.

RUGO:—Al señor Cortés que reforme en ese sentido su moción.

CORTÉS:—Modifico mi moción en ese sentido; es decir, para que se llame al señor Ministro de Relaciones Exteriores para que dé explicaciones a esta Cámara en sesión secreta.

ASTÚA AGUILAR:—Aún en esta forma tengo algún reparo que hacer. Me hace pensar que la interpelación propuesta por el señor Cortés se debe hacer en Congreso Pleno.

CORTÉS:—Bajo la impresión de disgusto que me causó leer ese decreto de rompimiento de relaciones con Alemania, olvidé decir antes [que ni Inglaterra, ni Italia ni Francia han reconocido al Gobierno actual de Costa Rica; y que en cambio la única nación, que en carta autógrafa ha reconocido al Gobierno del Sr. Tinoco ha sido Alemania. De esta ruptura a la declaratoria de guerra hay un paso y una guerra contra Alemania, resulta ridícula.

Retiro mi moción, para que

esto se haga en Congreso Pleno.

ASTÚA AGUILAR:—Teniendo en cuenta esto, convocaré para el lunes a Congreso Pleno.

Debo advertir que para con Alemania tenemos una deuda de honor, y en consecuencia, esta declaratoria resulta triste, muy triste por cierto.

Se tiene miras contra Alemania por su poder colonial, pero hay otra nación que tiene esas miras, y que está con los ojos sobre nosotros: Estados Unidos.

Hace reminiscencias de las guerras coloniales de Inglaterra; la que ha sido verdugo de los pueblos débiles, y que hoy

no obstante canta la oda de la defensa de los derechos de aquellos que antes atropellara.

RODRÍGUEZ:—Creo que pueda haber algunas dificultades para convocar a las dos cámaras, pues podría haber un conflicto. Deseo que esto se resuelva previamente.

ASTÚA AGUILAR:—El hecho tiene que haber de todos los números Congreso Pleno para tratar de otros asuntos; y el momento aprovechará ese momento para conocer del asunto.

FERNÁNDEZ GÜELL:—No debemos dejar esto para después, porque la voz de la justicia y del derecho lo imponen. En este momento; debemos estar

pár en el libro de actas nuestra protesta por el acto ilegal de nuestro Gobierno, y si un día hubiese guerra, podría verse que sólo la cámara de Diputados procedió en justicia.

En este momento se levantó la sesión por falta de quórum.

Ordenación

Ayer a las 6 p. m. en la Catedral de San José se celebró una misa por el alma de los difuntos. Los jóvenes señores Sr. Juan José González de Santa Bárbara y Sr. Clodoveo Ildefonso de C. P. B. asistieron.

A los estimados señores Sr. Esteban, San Lorenzo y San Vicente de Lerins, enviamos nuestra sincera felicitación.

Servicio especial y exclusivo de NUEVA ERA

Noticias que nos ha transmitido nuestro Corresponsal en Nueva York

Gran triunfo del Sumo Pontífice en las negociaciones de paz

Depositado en Nueva York a las 11-15 a. m. del 22 de septiembre de 1917
Recibido en San José a las 4 p. m. de la misma fecha.

AMSTERDAM, 22.—La respuesta oficial de las Potencias Centrales, expresa la más sincera adhesión a los esfuerzos del Vaticano y manifiestan estar dispuestos a negociar la paz mediante un arbitraje basado en el desarme de las naciones, la libertad de los mares y otros puntos, de acuerdo con el Papa.

Ruptura de relaciones de Costa Rica con Alemania

Por fin el Poder Ejecutivo de nuestra Patria resolvió salir de su actitud *neutral* en la conflagración europea; y por Decreto del 21 del corriente rompió las relaciones diplomáticas con Alemania.

Nosotros somos neutrales en política tanto exterior como interna.

No nos metemos a juzgar las razones que hayan motivado esa resolución dolorosa; porque es absolutamente cierto que Alemania ha sido hasta hoy amiga de Costa Rica como lo ha sido de toda Hispano América, y la colonia alemana que aquí vive es hoy como fué siempre, modelo de cultura, de generosidad y de trabajo, lo mismo que las otras colonias extranjeras.

Lo de crueldades alemanas en Europa y de militarismo, todo el mundo sabe en Costa Rica que es tópicamente bien explotado por el diario "La Información" en la actitud pro-aliada de ese diario que hace pocos meses, trabajó con todo empeño por meternos en la ridícula cuanto injusta actitud de declarar la guerra a Alemania, y enviar nuestros pobres compatriotas al Canal de Panamá, procediendo en esa campaña, el amarillo diario, con toda la falta de patriotismo y de nobleza que se exige de los buenos patriotas costarricenses y que se impone por el canon de la justicia internacional de "no injuriar a quien no nos hace daño."

Porque para los que leemos imparcialmente el periodismo europeo, sabemos que el militarismo alemán, que Francia, Bélgica e Italia pueden criticar con razón, está contestado y compensado con gajes, por el *navalismo* o poderío naval inglés que ha venido en cien años ejerciendo el monopolio y hasta el terror de los mares: allí están para muestra las islas malvinas de Argentina arrebatadas sin razón a la nación gallarda de Río de la Plata.

El caso de Bélgica está contestado por el igualmente triste y más humillante caso de Grecia, a quien, ultrajada, ni se le ha permitido defenderse.

El caso de Argentina con Luxberg ya estaba contestado de antemano por el caso de España que se vió obligada a dar sus pasaportes al ministro inglés anterior al cual, por haberse entrometido en la política neutral del gobierno español, con serio peligro del mismo.

El caso de Miss Cawell, está bien contestado en Francia, ya por dos veces, con el fusilamiento de damas alemanas.

Y así por el estilo:

De crueldades, si de ello quiere hacerse argumento, plagados están ambos contendientes en esta guerra mundial con la desventaja para Alemania, de que, el cable, está en manos de los ingleses; y el cable injuria despiadadamente a Alemania y la hace pasar por cruel y foragida; mientras ellos y los otros de la Entente, resultan sólo víctimas inocentes y salvadores de la cultura y de los ajenos derechos y nada más.

La guerra submarina, tremenda y formidable, recurso cruel y supremo de Alemania para defenderse, está bien compensado por la crueldad inglesa, cerrando en absoluto el comercio neutral con Alemania aún el de víveres y artículos que no son «contrabando de guerra» con el fin de matar por hambre a viejos, niños y mujeres alemanas y además con el escándalo de las «listas negras» con cuyo procedimiento, Inglaterra, contraviene al derecho de gentes en los países neutrales que no están bajo su dominio.

Lo de crueldades en que corren parejas, alemanes y aliados, fuera argumento poderosísimo para apartarse de ambas entidades de la guerra mundial: de Alemania y de Inglaterra, que es el factor principal de la Entente, y conservarse en absoluta neutralidad.

Los Estados Unidos que afectaban repudiar las crueldades alemanas, no han tenido escrúpulo en facilitar metralla y dinero a una de las partes contendientes para que se prolongara tanto tiempo la matanza escandalosa.

Pero los yankees han logrado llenar así, de dinero sus arcas, como nunca jamás en su historia. Y si últimamente terciaron en la guerra, pretextando las crueldades alemanas, que, en los dos primeros años de la guerra no los preocuparon, o bien por mala voluntad al Kaiser, que tanto elogiaron antes, aún en plena guerra, y atreviéndose a calificar de "locura" el acceder a los preliminares de paz, propuestos hace pocas semanas por el Pontífice Romano: si terciaron en la guerra fué por sacar de los apuros a la Entente,—apuros que confesó Lord George hace poco y transmitió el cable,—y no verse expuestos a perder sus millones prestados a Inglaterra y Rusia; y además para prepararse a cualquier futurismo de cuentas con el Japón.

Pero ya desde tiempo, juzgábamos nosotros que muy difícilmente pudieran Costa Rica y Salvador mantener en esta Centro América, su honrada actitud neutral.

No somos nosotros, ni Méjico, ni Chile, ni Colombia, naciones que son más grandes, más independientes, económicamente.

Nosotros pertenecemos desgraciadamente a la categoría de Panamá, de Nicaragua, de Guatemala, de Santo Domingo, naciones pequeñas, cogidas en las redes del dinero por los yankees, e Inglaterra.

¡Les debemos 48 millones de colones y eso explica todo!

Se explica que se rían de nosotros: que no hayan querido reconocer a nuestro gobierno: que aunque haya roto Costa Rica sus relaciones con Alemania para complacerlos, sin embargo puedan quedarse riendo de nosotros y aún no reconocernos todavía, por el placer de divertirse con el pobre nene que se llama Costa Rica.

Somos independientes y libres de corazón: pero en realidad, con nuestra enorme deuda, sumada a nuestra extrema pequeñez, somos patrimonio de nuestros acreedores, y hasta bocadito apetecible.

Sólo quedaría como recurso de mantener la equanimidad, el que fué blasón de los nobles y viejos caballeros, parodiando al Rey Francisco I: «PIÉRDASE TODO, MENOS EL HONOR!» fórmula para triunfar sin bajezas, o para perecer con gloria.

¡Pero esos tiempos pasaron!

Y basta.

¿Qué podía hacer nuestro gobierno?

¡Lástima que no tuviésemos diez submarinos, 200 cañones, 1000 ametralladoras, cinco fábricas de metralla y 30,000 mausers...! Entonces, si aunque debiésemos 48 millones podríamos haber conservado nuestra bella y honrada neutralidad, como España, México, Colombia y Chile y otras sidera minora, que han permanecido ajenas a la contienda hasta esta fecha, a pesar de los millones gastados y los mil esfuerzos ocultos hechos para echarlos en los atajos de la escandalosa guerra.

Ecos de la Exposición Nacional

Un artista de 14 años



La Exposición ha hecho brotar muchas iniciativas y ha lucido muchos cerebros platónicos de inteligencia, en su mayor parte de jóvenes. Pero hay además muchos brotes de niños que revelan talento y gran afición por las artes y las industrias.

Prueba evidente de ello es la Sección Escolar donde hay miles de obras admirables. Entre ellas una nos llamó en alto grado la atención y es la que merece estas líneas con las cuales sólo queremos hacer justicia y estimular a un muchachito que muy pronto ha de ser útil al país, en la esfera de sus actividades.

Es el Arnoldo Villalta, niño de padres apenas acomodados pero honrados y juiciosos, cuales son don Manuel Villalta y doña María Quijano de Villalta. El se ocupa de labrar mármoles, construir mausoleos y edificar construcciones de ladrillo y cemento. Es bien conocido y ha manejado trabajos de importancia.

El niño, que hizo sus estudios en la Escuela Colón, siempre mostró

disposición por el dibujo y pronto imitó a su padre en los trabajos de mármol. En vez de irse a la calle como otros niños perversos, ocupó su puesto en el taller; buscó cínceles y martillos y se puso a trabajar como por juguete.

Pero he aquí que lentamente se ha transformado. A los salones de la Exposición llevó un pedazo de mármol muy bien ejecutado si se atiende a la edad. Es una plancha de mármol carrarense donde en alto relieve se lee el nombre de María en letra ornamental inglesa; hacia arriba está una rama de laurel que luce mucho y en el pie un monograma, también en relieve. Toda la ejecución es suya, igualmente que el dibujo, lo que revela marca da habilidad.

Imaginamos que algún premio o estímulo debe darse a este jovencito que humildemente ha concurrido al certamen.

Villalta modeló en yeso y en arcilla desde los 10 años y ya ha ejecutado algunos bocetos y bustos con buenos resultados.

Su padre, que es artesano culto e instruido, quiere formar un hijo aprovechado y venciendo muchas dificultades, lo ha hecho ingresar en la escuela de Bellas Artes de esta ciudad.

Nosotros elogiamos el trabajo de este jovencito y deseamos que el público y los comisionados fijen su atención en la obra de que me ocupó.

Y para sus padres y para los que han sido sus maestros nuestra enhorabuena.

LUMEN

Carmen Estrada en la Exposición Nacional

No estará por demás, que al hacer una visita a la Exposición Nacional, nos detengamos por largo rato, así como lo ha hecho las treinta mil personas, por lo menos, que durante estos días han asistido a ella, para admirar entusiastas, aquella elocuencia

genial que se revela claramente en el arte de la insigne pintora, Carmen Estrada en sus bellos estudios.

Ella es una alumna de la Escuela de Bellas Artes, que ha aprendido allí la perfección y el buen gusto; pero claro está, que el genio del arte venía

encarnado en ella, para hacer a conseguir el triunfo y la gloria de una artista consumada.

En una de las galerías de la Exposición, resaltan a la vista del espectador, los magníficos estudios llenos de naturalidad, de sencillez, de perfección y hasta de buen gusto, que aquella mano fina y firme, supo darle al lienzo. El pincel de Carmen Estrada, corrió sobre el lienzo, para dejar en él todo una revelación de un arte exquisito, que ha nacido en su espíritu para coronarla con la gloria que merecen todos los artistas de renombre.

En aquel estudio ve el público con elocuencia, brotando de sus labios un murmullo de admiración, o una frase de elogio, el lienzo en que se refleja la paz de un obrero, con el ceño contraído por la atención que pone a la lectura del diario.

Parece que en aquel obrero se refleja toda una vida de trabajo, de honradez, de amor y de hogar. Es, como si digéramos, un cuadro real, de la vida diaria: el obrero honrado que después de su trabajo, dedica un rato para entregarse a la lectura del periódico.

Aquello es el retrato de una costumbre envidiable de la vida del obrero.

Y luego otro estudio: un niño que parece estar sentado junto a la tosca mesa, donde le espera el cuaderno que ha de ser emborrionado por su mano que aún es ruda para trazar los primeros palotes.

Aquel niño, de rostro dulce, tan perfecto como lo imaginó su autora, quizá está pensando en el «deber» dificultoso, para su temprana edad, que le ha sido impuesto en la escuela.

Son esos, dos de los principales estudios de Carmen Estrada, a más de los que ha expuesto al lápiz.

Sus obras han merecido el elogio general, y allí es donde la concurrencia se detiene por largo rato para admirarlas, una y dos y hasta muchas veces, sin que se acabe por eso de sentir una sensación de placer y encanto cada vez que se las mira.

PERIQUIN

Cosas que chocan

Las modas exageradas.
Las hombres afeminados.
Los árboles que han sembrado en el parque «La Concordia».
Las visitas importunas.
Los niños que fuman.
Las personas incumplidas.
La carmelas a la moda.
La cerca del lote frente al hotel Central.

El estado en que se encuentra la calle 12 sur.

Los que se toman atribuciones que no le corresponden.

En broma?

Corre con instencia el rumor de que el negocio iniciado entre nuestro gobierno y el Royal Bank será presentado a la consideración del Congreso Nacional para conocer de ciertos acuerdos adicionales al proyectado contrato y que implican alta trascendencia. A este simple rumor obedecen las frecuentes carreritas de los especuladores de letras de cambio. ¿Qué habrá de cierto a este respecto?

Se tratará de una broma halagadora? Abrigamos la esperanza de saberlo pronto; mientras tanto, el cambio va en rápido descenso.

Hoy en el Nacional

Hoy, a las dos y media de la tarde se verificará en el Teatro Nacional, la velada infantil que tan magníficos resultados diera en su primera representación.

Tomarán parte en ella el mismo elemento que trabajó el domingo pasado.

Esta velada, también será a beneficio de la Sociedad de San Vicente de Paul que tan magníficos servicios presta al país con sus grandiosas obras de caridad.

Homenaje póstumo a Víctor Manuel Zamora

Nítidamente impreso, ha circulado la corona fúnebre que un grupo de amigos tejieron con todo afecto, para colocarla sobre la losa del recordado Víctor Manuel Zamora, como un tributo cariñoso al amigo, tan tempranamente ido a las ignotas regiones del espíritu.

Abre el librito, el retrato del malogrado amigo de 20 años que en una mañana de primavera se fué, junto con el perfume de las flores; y luego una hermosísima y sentida plegaria, toda ternura y tristeza, escrita con filamentos de una alma que abate el dolor y la pena.

Es en realidad esta oración a que hacemos referencia, una delicada sinfonía elegiaca, en la que escuchamos el acento trágico del quebranto y la nota yacente de la resignación cristiana que ofrece a los afligidos los bálsamos piadosos de la fe, en un Dios grande y misericordioso, como único refugio en esas duras pruebas de la vida, que pasan sobre nosotros, como heladas ráfagas, marchitando ilusiones, ensueños y esperanzas, que forjamos al calor de los seres que amamos y que un día se fueron para siempre, dejando en nuestro corazón una gavilla de recuerdos, que no queremos olvidar nunca, porque ya son esencia de nuestro propio ser.

Así hemos pensado al leer las tiernas frases a que aludimos, inspiradas a la luz mortecina de angustias infinitas, que suplican y se quejan y piden compasión a todo su dolor.

Es de seguro, una madre que llora a su hijo, que la deja abandonada en mitad del camino, ya lleno de sombras.

Todo el pequeño opúsculo, está rebosante de sinceridad y recuerdos, dictados por el corazón, que siente la nostalgia de los buenos que se alejan, cuando para ellos son todos los triunfos y todas las dichas, conquistadas en la lid del propio esfuerzo, del talento y de la virtud.

Libro de recuerdos y de afectos hondos, que produce en las almas sensitivas, la satisfacción y la alegría rara del dolor, compañero fiel de los espíritus elevados, que beben en él la fortaleza, la divina fe, y el amor a todas las cosas.

Pobrecitas las almas que no sufren, ellas no conocen de la vida, más que

la frivolidad y el engaño del mundo que todo lo matiza.

Por esto, este pequeño librito, ha venido a renovar en nosotros muchas emociones y muchas ansias espirituales, que el torbellino diario, había casi desvanecido, y él, ha venido a decirnos de la muerte, del dolor, y de la angustia que sufren las almas que araña la pena.

Fresca florecencia de recuerdos que la amistad hizo brotar y que, en esta hora de renovaciones mentales, colocan sus jóvenes compañeros junto a una cruz, que guarda el sueño del amigo bueno, que mira desde la altura, el fruto de su corazón, de su generosidad, de su virtud, que fueron siempre el jardín de sus devociones.

Séanos esta ocasión, momento propicio para trazar nuestra frase de afecto al amigo, a quien tan de mañana llamaron a su lado las crisálidas del supremo y armonioso ideal.

Porque en verdad, la muerte de un joven, como el que en estas líneas recordamos, no tiene el horrible cortejo de dudas con que a diario miramos la muerte; no, en este caso la muerte fué una transformación del dolor que él supo sobrellevar con valentía, tranquilamente, y al que supo espiritualizar con su pensamiento siempre fresco y dispuesto a recibir las transparentes esencias de una fe, que todo lo sublimiza; fué una transformación del dolor, al descanso, al reposo y a la paz profunda.

Pero nuestro egoísmo, muy humano, nos hace llorar la desaparición del compañero, a quien tantas veces escuchamos hablar de nobles aspiraciones a que le daban derecho su talento y su inteligencia; de sus propósitos de hijo modelo, que supo aquilatar el sacrificio y el esfuerzo de sus padres que miraban en él, al señor de la casita humilde, hoy triste y enlutada. Pero, a qué remover este nido de amarguras de aquí abajo, si Víctor Manuel, al despuntar no más la aurora, frente a los pórticos de la ilusión y la esperanza, se marchó fuera del mundo, como un amado de los dioses cargado de rosas y pensamientos perfumados, que han dejado su aroma, al pasar por el regazo de nuestras almas.

Reina amigo, en la dulce paz eterna.

Heraldo de Grecia

De bastante cuidado ha estado enfermo en cama nuestro estimado amigo don Roberto Quirós, y no podemos menos que alegrarnos al tener noticia del cambio favorable que ha tenido su quebrantada salud, deseando que siga en franca convalecencia; también muy grave se encuentra el estimado artesano don Ramón Zamora, quien por su avanzada edad, y gravedad de su dolencia, se teme por su vida. Mucho sentimos la novedad, y que Dios lo mejore pronto.

Nos gustaría saber, en que paró la cocina eléctrica para servicio del Hospital, que según: el contrato con el Municipio, la empresa del alumbrado público, deberá establecer en aquel establecimiento de beneficencia; no sabemos tampoco, por qué razón aún no se ha puesto a funcionar con fuerza eléctrica la Peltón; por qué tan poco interés en esos asuntos que benefician a la comunidad y no demandan tanto esfuerzo?

Ya que el señor cura, según lo ha manifestado, viene henchido de buenos propósitos, nos parece del caso indicarle la conveniencia de pensar en la construcción del edificio destinado a casa cural, que se proyectaba construir en la esquina contiguo a la casa del Pbo. Arroyo frente al parque; ese edificio prestará mejores comodidades que el casucón que hoy sirve de casa cural, y además, será una obra de ornato para la ciudad, pues presenta feo aspecto un cafetal en una esquina tan aparente para ser ocupada con una casa, y por estar también, en el corazón de la ciudad. Nosotros creemos que para allegar fondos, se puede vender la casa que hoy ocupó el señor cura, propiedad de la iglesia, y con el material de la capilla vieja, que es abundante y magnífico, se puede pensar en dar principio a la obra; por otro lado, esa capilla en los jardines del altosano, no es conveniente, hace perder mucho a la estética del lugar. No dudamos que el señor cura, tomará en cuenta nuestra indicación, que es un eco de la opinión de la mayoría del pueblo; por nuestra parte, le ofrecemos nuestro humilde contingente, si para algo puede servirle.

GIL BLAS

Su droguista le recomendará ZARZAPARRILLA DE CHANNING por ser un alterante de primera clase, un remedio que le convertirá la sangre impura en pura y de este modo hará desaparecer los granos, tumores, etc.

A la memoria de don Félix Mata Valle

Por fin, después de empeñosa lucha, venció la muerte y el ilustre anciano cayó en la tumba. Ah! pero dichosos los que mueren como él. Fortalecido con la fe de verdadero cristiano no esperó tranquilo el postrer momento en que llegando al término de su peregrinación por este mundo se abrieron para su alma las puertas de la gloria eterna.

«Aprended de mí, que soy manso y humilde de corazón»: y el buen anciano, fiel discípulo de Jesús, aprendió de El a ser manso y humilde de corazón e hizo de su doctrina el lábaro conque siempre triunfó en las batallas de la vida. Y porque fué manso pasaron sobre él la borrasca sin abatirlo, como pasa indiferente para la humilde hierbecilla, el huracán que destroza al corpulento roble que opone su resistencia. Y porque fué humilde, Dios lo ensalzó dándole el don de la inspiración para que con entonaciones rítmicas cantara sus glorias y sus grandezas.

cas cantara sus glorias y sus grandezas.

Esposo y padre ejemplar, fueron el amor y la bondad los lazos conque mantuvo unidos a su esposa e hijos.

Ciudadano perfecto, cumplió honradamente con los deberes que la patria le impuso.

Como amigo, hizo de la amistad sincera el talismán precioso conque ganó para sí el cariño de sus amigos.

Buen maestro, fué su saber árbol fecundo que bajó sus ramas para que aún los pequeños cogiéramos sus frutos.

Descanse en paz el hombre manso y humilde de corazón y que el recuerdo de sus virtudes sea el faro que guie a sus hijos en la noche de su orfandad.

Para su amada esposa y caballeros hijos mi sentido pésame.

ESPIRITU DEL VALLE.

Cartago, Septiembre de 1917.

Utro triunfador en la Exposición

Don Carlos Salazar presentó su exquisito producto consistente en «Ponche Nacional» que es una bebida altamente saludable, pues el porcentaje de alcohol es muy bajo y sus componentes son crema de leche, llemas de huevo y finas esencias.

Su elaboración es científica y no rutinaria como la de otros ponches y su consumo actual es enorme en todas las ciudades y pueblos.

La presentación ha sido excelente y la fabricación es controlada cuidadosamente

POLVOS PARA EL TOCADOR CLEMENCE
Ultima novedad de
GILLETE FRERES
PARIS

De venta en los principales establecimientos de la República. Están para llegar las lociones y el jabón CLEMENCE y gran variedad de perfumes.

Nicolás F. Meza
Crujano Dentista

Tiene su oficina, desde hace años 150 varas al Sur del Banco de Costa Rica, donde Dios primero, ofrece dejar satisfechos a sus clientes

OBITO

Ayer a las 3 p. m. dejó de existir la cristiana viejecita doña Veneranda Zavaleta v. de Flores. Durante más de un mes sufrió penosa enfermedad con resignación de alma virtuosa y murió plácidamente confortada con todos los auxilios de la Santa Religión. A sus hijas las señoritas Dolores y María Flores y al Ilustrísimo Señor Araya hacemos pública nuestra condolencia.

El sentido común indica que un sistema empacado le hará a Ud. estar enfermo. Conserve la salud usando las PILDORAS DE DAVIS PARA EL HIGADO. Pequeñas píldoras, pequeñas dosis. Eficaces.

Vermicida Vegetal

Eficaz contra las lombrices es de un efecto seguro, ligero e inofensivo para la salud del niño.

De venta al por mayor en San José en las Boticas Francesa, Oriental y principal; en Puntarenas Farmacia Universal.

Dr. Rafael Calderón M.

Tiene su consultorio 50 varas al Oeste del Hotel Francés, Avenida 2ª Este.

Mande teñir su pañolón, rebozo, chal, vestido, sotana, etc. a la

Tintorería Peralta

Al sur del Colegio de Señoritas

tinte fino y firme

CARLOS PERALTA OSORIO VICENTE PERALTA FLORES

La Valenciana

DE

Calixto Madrigal

Ha recibido grandes novedades, en encajes, bordados y todo lo concerniente para trajes de señora. Durante este mes todo en baratillo.

Compre aquí el calzado para sus niños.

TELEFONO 280

APARTADO 403

VINO PARA CONSAGRAR

NECTAR DIVINO

de Arno Maristani & Co.
(Barcelona)

Legítimo de pura uva

Examinado por el Laboratorio Químico Comercial y usado durante más de 15 años en las principales parroquias de la Diócesis.

TENEMOS EN EXISTENCIA:

Barriles de 60 y 25 litros y Cajas de 12 botellas

Juan Knöhr hijos

Puros "Castro Avilés"
La marca más acreditada.
Talleres Contiguo al Puente de la Fábrica
TELEFONO 773

San José Costa Rica
Calle Central lado sur
LA TIENDA QUE VENDE MAS BARATO
de JOSE AVILES (a) VALBUENA
GRAN BARATILLO DE CARTAGO

PROXIMO TRASLADO La Librería Lehmann (SAUTER & Cº)

ha construido para sus negocios un magnífico edificio en la Avenida Central, al Este, frente al Banco Anglo, y PRONTO SE TRASLADARÁ A ÉL, junto con sus talleres de Imprenta, Encuadernación, Fábricas de Sellos de Hule y Marcos para Cuadros. Tome nota nuestra estimable clientela y el público en general y no se olvide que es FRENTE al Banco Anglo.

Llegó el famoso

Champagne de MARSAT

Tan bueno como el mejor y a precio más bajo que los otros

Dirija sus pedidos a
Giralt Hnos. "La Geisha"
San José

